
選舉制度的明顯漏洞，令反中亂港分
子有機會進入議會，嚴重阻撓政府施政。
第五屆立法會（2012年至2016年）因 「拉
布」 至少浪費了28億公帑，第六屆立法會
（2016年至2020年）亦出現14次流會，而
公民黨郭榮鏗在前年 「拉布」 阻立法會內
委會選主席，17次會議都未能選出主席，
令大量政府法案積壓，情況駭人聽聞。但
隨着選舉制度的完善，行政立法關係將大
大改善。

有利社會穩定
全國港澳研究會副會長劉兆佳認為，

過往行政、立法對立，行政長官的選民基
礎偏向社會中上層，而立法會的群眾基礎
偏向中下層，兩者的選民基礎差異造成行
政機關和立法機關出現一些矛盾。再加上
一些反中亂港分子屢屢在立法會搞局，令
行政主導不彰，政治鬥爭頻繁，同時國家

安全受到嚴重威脅。今次中央完善香港選舉制度，有
助理順行政與立法的關係。立法會應該與行政機構互
相配合，這樣有利社會更趨穩定。

對於有意見質疑，若果立法會盡量配合行政機
關的施政，就會失去監督政府施政的作用，劉兆佳不
認同有關講法。 「假如直選的話，建制派本身也要爭
取選民的支持，所以建制派肯定要在議會有所表現。
選舉沒有反中亂港分子，不代表沒有競爭。」 他續
說，當立法會清除了反中亂港分子，就會出現 「忠誠
反對派」 ，同時亦有新人加入治港的行列。 「中央對
建制派的要求更高，需要建制派更有能力和智慧。」

劉兆佳指出，完善選舉制度之後，相信會有更
多有志之士加入愛國愛港陣營，而愛國力量的認受性
和代表性會顯著增加。中央及特區政府亦要加強培育
愛國力量。方法之一，就是行政機關、法定機構或一
些諮詢機構提供大量培訓渠道，讓一些愛國者，尤其
是青年人才在職位上接受培訓，從而提高愛國力量的
認受性。中央及特區政府在共同培訓人才時，可以交
叉地運用機會，促進人才在兩地間流動。

另一方面，劉兆佳說，當反中亂港勢力消失之
後， 「忠誠反對派」 就有新機遇。身為務實的改革
者， 「忠誠反對派」 可以協助及配合中央和特區政
府，推動經濟民生改革，尤其是克服既得利益

者的阻撓。
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完善選舉制度
香港明天更好
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完善香港選舉制度，對廣大市民來說，會有什麼好處？
全國港澳研究會副會長劉兆佳接受《大公報》訪問時強調，過往行政立法對立，今次完善

制度可以理順行政立法關係，發揮立法會主要功能配合政府施政，確保行政主導運作順暢。他
深信，未來會有更多有志之士加入愛國力量，而愛國愛港力量將會更具認受性和更強大。

多名不同領域的專家、學者均向《大公報》表示，完善制度
後可以防範外國勢力滲透，整治管治團隊亂象，減少內耗，特區
政府能夠集中精力改善經濟民生，以及更好融入國家發展大局。
他們滿懷信心地說：香港的明天，一定會變得更美好！

大公報記者 海芯葆、周宇、常彧璠
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【大公報訊】十三屆全國
人大四次會議正在審議關於完
善香港特區選舉制度的決定草
案，香港社會對此廣泛關注。
香港研究協會一項最新調查結
果顯示，近七成市民贊成中央

完善特區選舉制度，認為有助保持香港長期
繁榮穩定。

香港研究協會在3月5至9日展開全港性隨
機抽樣電話訪問，成功訪問了1008名18歲或
以上市民，以了解香港市民對全國人大審議
關於完善香港特區選舉制度的意見。

調查結果顯示，78%受訪者認為落實
「愛國者治港」 原則對 「一國兩制」 的實施
「有幫助」 ，表示 「沒有幫助」 的佔17%，
而表示 「不知道／很難說」 及 「無意見」 的
合共佔5%。以上結果反映，大多數市民認為
落實 「愛國者治港」 原則對 「一國兩制」 的
實施有正面影響。

對於全國人大作出完善香港選舉制度的
決定，有69%受訪者對此表示 「贊成」 ，對
此表示 「不贊成」 的佔25%，而表示 「不知
道／很難說」 及 「無意見」 的合共佔6%。以
上結果顯示，多數市民支持中央完善香港選
舉制度的決定。

針對社會上圍繞完善選舉制度提出的多
項建議，65%受訪者 「贊成」 「特
首選委會可由1200人增至1500
人，加入港區全國政協委員、社團
領袖等代表」 的建議，而對 「取消
目前特首選委會中117個區議會席
位」 表示 「贊成」 的有63%。

至於立法會選舉，62%受訪者
對 「立法會議席可由70席增至90
席，部分立法會議員可由選委會選
出」 的建議表示 「贊成」 。

香港研究協會負責人稱，中央
完善香港選舉制度的決定有利於確
保 「愛國者治
港」 ，保持香
港繁榮穩定，
因此得到多數
市民的支持。

④ 有意見認為，立法會議席可由70席增至90
席，部分立法會議員可由選委會選出，對
此你是否贊成？

贊成62%

不贊成30%

不知道／很難說5%

無意見3%

③ 有意見認為，特首選委會可由1200人增至
1500人，加入港區全國政協委員、社團領
袖等代表，對此你是否贊成？

贊成65%

不贊成27%

不知道／很難說5%

無意見3%

贊成69%

不贊成25%

不知道／很難說4%
無意見2%

② 對於全國人大決定以修改基本法關於行政
長官和立法會產生辦法的方式完善香港選
舉制度，請問你是否贊成？

有幫助78% 沒有幫助17%

不知道／很難說3%

無意見2%

① 你認為落實「愛國者治港」原則，對「一國
兩制」的實施有沒有幫助？
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資料來源：香港研究協會

近年特區政府內部頻
現亂象，例如公務員替黑
暴遮掩，港台播辱警節目
等，廣大市民既感憤怒又
感無奈。不過，多名政界
人士及時事評論員均認
為，落實 「愛國者治港」
的原則後，相信能極大地
改變這一亂象，將不符合
愛國者要求的人清除出
去，重塑一個愛國、團
結、高效的管治團隊。

資深傳媒人、著名專
欄作家屈穎妍以港台為例
指出，港台已失去原本幫
政府做社會宣傳教育、帶
出正確價值觀的作用，例

如港台節目 「警訊」 ，據她所
知，現時僅由警隊內部人員擔任
編劇、演員，並在社交媒體上進
行宣傳，港台全然沒有發揮作
用。她又表示，港台新聞部、公
共事務部應主動為政府澄清謠言
才有其應有的價值，而非如現在
這般，與《蘋果日報》無異。

政府要求全體公務員宣誓，
有助落實 「愛國者治港」 ，屈穎
妍表示，所有 「攞公帑」 的人，
包括教師、醫護，甚至政府外判
公司的僱員都需要一併宣誓。她
指出，若安保公司僱員無法效忠
政府，則十分危險；公關公司若
「攞公帑幫黃絲」 ，亦無法容

忍，因此 「每一個賺政府錢嘅
人」 都需要宣誓。

公僕宣誓天經地義
民建聯立法會議員葛珮帆表

示，公職人員宣誓是貫徹 「愛國
者治港」 的重要一環，對於不愛
國、不愛港的公務員自然要
「踢」 他們出去，不可繼續留在管治
班子之中；如同之前離職的兩百餘名
公務員，連宣誓效忠特區政府都無法
做到，自然無法盡職盡責為人民服
務，滿足市民期望。她又指出，宣誓
後都需要觀察其言行，如發生違反誓
言之舉動，則需嚴肅處理，需確保各
個崗位的公務員隊伍都愛國愛港，不
會勾結外國勢力以損害國家利益，因
為 「作為公務員想破壞香港，比普通
市民更易」 。

另一民建聯立法會議員柯創盛表
示，在黑暴期間，有官員對 「連儂
牆」 置之不理，卻快速清理愛國愛港
宣傳內容，事後竟能升職加薪，這反
映政府內部並未將 「愛國者治港」 的
原則落實。

香港攬炒
派與外國勢力過從甚

密，有攬炒派更藉着立法會議
員身份，公然到外國唱衰香港。例
如早於2018年2月，公民黨郭榮鏗
聯同前政務司司長陳方安生，在美
國與時任美國眾議院民主黨領袖、
反華政客佩洛西會面，並在不同場
合唱衰香港法治、抹黑 「一國兩
制」 。2019年修例風波時，前公民
黨黨魁楊岳橋去信佩洛西及美國參
議院多數黨領袖麥康奈爾，呼籲美
國盡快通過《香港人權與民主法
案》。

不過，當 「愛國者治港」 落實
後，這種情景相信不會再現。對於
十三屆全國人大會議即將通過關於
完善香港特別行政區選舉制度的決
定（草案），時事評論員冼國林興
奮地說： 「當然高興！終於不會有
非愛國分子擔任立法會議員，特區
政府應盡快修改本地法例。」

冼國林直斥，這些攬炒派就是
賣國賊，而特區政府過往亦忽略了
這個問題。2014年的非法 「佔
中」 ，當時已有外國勢力， 「以為
保留攬炒派在議會就是民主的表
現？這是錯的觀念。這些攬炒派為
反而反，終於埋下禍根。反對聲音
愈來愈變質，就應該要着手處
理。」

資格審查是世界通例
至於未來如何進一步防範外國

勢力滲透，冼國林認為，需要加強
審查機制。他舉例說，美國國會山
莊的國民警衛軍也有審查，而特區
政府的問責官員也有品格審查，可
見資格審查是世界通例。 「參選立
法會為何害怕被審查？這是無理由
需要害怕。每一個人都應該要審
查。」

冼國林認為沒有外國勢力的
干預，立法會議員可發揮更大的作
用。他又說，議員只是愛國還不足
夠，能力不足就會出現問題，所以
香港未來需要培養更多的愛國精
英。

街街
站站踴踴躍躍簽簽名名支支持持

市市民民用用手手寫寫出出心心聲聲

自國家 「十二五」 規劃首次納
入港澳專章以來，港澳在國家發展
大局中的分量日益增加，但由於香
港長期陷於政治爭拗，並未能充分
發揮優勢，融入國家發展大局。多
名專家、學者指出，完善選舉制度
為香港 「定好規矩」 ，讓社會少一
些無謂紛爭、多一些貼地的建設性
意見和建議，尤其是 「十四五」 規
劃和2035遠景目標綱要草案提出對
香港的多項支持政策，大灣區各城
市多個領域的合作前景廣闊，香港
定能更好地融入國家發展大局。

港區全國人大代表團副團長、
香港公開大學校長黃玉山指出，選舉制度完善
後，香港的管治架構將正本清源，令 「那些熱愛
國家，了解內地社會實況，願意為香港經濟民生
發展出一分力的有志者」 ，擁有更多機會通過實
踐，為解決本港住房等深層次矛盾問題、促進兩

地融合尤其是把握大灣區發展的新時代機遇等，提出貼地
的建設性意見和建議。大灣區各城市在醫療、安老、教
育、文化交流等多個領域的合作前景廣闊，相信能夠做到
優勢互補、各取所需。

有利經濟向好發展
全國政協委員、香港中文大學工程學院副院長黃錦輝

說，「一國兩制」方針在二十多年的實踐中出現了新問題，因
此必須完善有關制度堵塞漏洞，為香港社會的長治久安、
繁榮穩定保駕護航。 「中央出手完善香港選舉制度，完全
是合情、合理、合法的，相信能夠從源頭上杜絕本港管治
架構內的亂象，不給反中亂港者任何可趁之機。」

「家衰口不停，家和萬事興。」 黃錦輝指出，中央為
香港定好規矩，特區政府會根據相關決定修改本地法律，
讓反中亂港者出局，香港不必再因攬炒派的行徑分散注意
力，甚至疲於奔命，社會秩序自然能夠重回正軌，經濟向
好發展。他相信，香港必定能夠更好地提升國際金融、航
運、貿易中心和國際航空樞紐地位，融入國家發展大局，
與內地優勢互補、協同發展，參與、助力國家全面開放和
現代化經濟體系建設，打造共建 「一帶一路」 功能平台。

代表委員
建言獻策

打造大灣區共同市場
全國政協港澳台僑委員會副主任、
經民聯副主席林健鋒

•建議推動粵港澳三地經濟運行的規則銜
接、機制對接，提升市場一體化水平。以
建立 「大灣區共同市場」 為目標，實行最
開放經貿政策，大力促進和拓展貿易、貨
物、服務、資金和資訊的 「全流通」 ，加
快打造 「粵港澳大灣區共同市場」 。

發揮橋頭堡作用
全國政協文史和學習委員會副主任、
香港中華文化總會會長高敬德

•建議商務部深入研究香港在國家對外開
放全局中的重要地位，探討支持香港加
入RECP、CPTPP等區域自由貿易組織
的可能性，繼續提升香港在國際經濟組
織及全球經濟中的地位，更好發揮香港
作為國家對外開放橋頭堡的作用。

建立跨境支付系統
港區全國人大代表、
民建聯副主席陳勇

•建議以大灣區為試點，將香港 「轉數
快」 與內地的網上實時轉賬支付系統對
接，以建立跨境快速支付系統。允許港
澳居民在內地銀行開立購房專用賬戶，
只供支付房款之用。賬戶持有人可從境
外銀行向該賬戶直接轉入離岸人民幣作
為購房之用，且不受目前每天只可匯款8
萬元的限制。

加強愛國教育
港區全國人大代表、
禹洲集團董事局主席林龍安

•建議在香港建立愛國教育
基地。基地教材由香港及
內地學者進行統一編制，
內容以中國和香港近代歷
史、中華文化、中國憲法
及基本法、國安法為教學
主軸，讓學生對 「一國兩
制」 和國安法的理解與接
受更為深入。

助港商拓展內地商機
港區全國人大代表、
中華廠商聯合會永遠名譽會長黃友嘉

•建議國家有關部門在 「進博會」 和
「消博會」 中為 「香港館」 配置更大

的展位面積，以容納更多港商參與。
各地方省市政府亦可與特區政府合
作，效仿 「進博會」 的做法，在不同
城市主辦以推廣香港產品和品牌為主
題的經貿洽談會，協助港商拓展B2B
推廣渠道之餘，亦為香港與內地省市
的經貿合作開拓新途徑。

港藥北上 病歷互通
全國政協委員、工聯會理事長黃國

•建議擴大長者醫療券在大灣區三甲
醫院使用，並允許使用醫療券購買
內地城鎮居民醫保，長遠解決港人
在內地的醫療服務需要。試行 「港
藥北上」 模式，以港大深圳醫院為
試點，允許香港部分註冊藥物在大
灣區內的三甲醫院註冊使用。病人
病歷在獲得病人確認後，也可於大
灣區內醫院互聯互通。

助港青融入國家發展
全國政協委員、
著名小提琴演奏家姚珏

•建議重視新媒體平台對年輕人的傳播效
果，通過快手、抖音等新媒體平台加強
對香港年輕人的愛國宣傳及弘揚中華民
族文化，同時在內地進一步鼓勵香港元
素的展現和融入，促進兩地交流融合，
幫助香港年輕人在融入國家發展中找到
成功的機遇。

內地考察助了解國情
全國政協委員、安德資本主席、
香港金融發展協會主席魏明德

•建議全港大中小學每年組織所有師生到
內地考察學習，並與同齡人交流，加深
對國家、國情以及同胞的了解。同時多
組織兩岸四地的交流活動，包括遊學考
察團、研討會等，讓四地青少年增進彼
此了解的同時傾聽他們的聲音。

大公報記者義昊整理
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